

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: www.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Jueves 29.01.15
Nº 60.493
1,30 €



ÁNGEL DE LAS HERAS TOMA EL RELEVO DE IGNACIO PÉREZ AL FRENTE DE EL NORTE P23



AULA DE CULTURA FERMÍN HERRERO LLEVA SUS VERSOS MÁS AGRADECIDOS P40



ÓSCAR ESQUIVIAS PASEA POR LA BURGALESA PEÑA AMAYA CUADERNO CENTRAL

Las universidades anuncian «movimientos» por el decreto sobre los grados de tres años

El rector de la Usal crítica la medida y el de la Pontificia pide más debate

La celebración por primera vez por separado de la festividad de Santo Tomás de Aquino de las dos universidades salmantinas pasó ayer

a un segundo plano para dejar el protagonismo a la polémica por la inminente aprobación del decreto que permitirá la creación de grados de tres años. El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, aseguró que habrá movimientos en las distintas universidades y el de la Upsa pidió más debate. P2



Don Felipe y Doña Letizia conversan con la consejera de Cultura, Alicia García. :: J. LÁZARO-ICAL

PARADA REAL EN EL STAND DE LA COMUNIDAD

Los Reyes se interesaron por los actos del V Centenario de Santa Teresa P8 Y 17

La Conferencia Episcopal ultimó en Ávila la visita del Papa solo unos días antes del anuncio de la suspensión P16

Instan a la Diputación de Salamanca a movilizarse para promover Matacán

El grupo socialista en la Diputación de Salamanca animó ayer al equipo de Gobierno a «moverse» para promover vuelos desde el aeropuerto de

Matacán. Por otra parte, la polémica sobre el muelle de Vega Terrón centró el debate celebrado ayer en la institución provincial. P7 Y 10



FENERBAHCE 66 AVENIDA 63

Murphy intenta taponar a McCoughtry. :: FENERBAHCE
Roza la proeza. El Avenida pone contra las cuerdas al subcampeón europeo en Turquía P46

El juez imputa a los 83 directivos que utilizaron las tarjetas opacas de Caja Madrid

Les acusa de apropiación indebida o de administración desleal P34

Muere un soldado español por fuego israelí contra Hezbolá en la frontera libanesa

El casco azul Francisco Javier Soria, tenía 36 años e iba a ser padre P26

DEPORTES

EL BARCELONA ELIMINA (2-3) AL ATLÉTICO EN EL CALDERÓN P48

ESPAÑA LUCHARÁ POR MEDALLA EN EL MUNDIAL DE BALONMANO P50

Sucesos Fallece un conductor tras volcar con su coche en la autovía A-62 en Galindo y Perahuy P9

Salamanca	2	Deportes	46
Esquejas	15	Tus anuncios	58
Castilla y León	16	V	54
Opinión	24	SERVICIOS	
España	26	Pasatiempos	56
Mundo	30	El tiempo	57
Economía	34	Agenda	62
Culturales	40	Televisión	64



La comitiva académica se encamina por los pasillos del Edificio Histórico en dirección al Paraninfo, donde la Usal festejó el día de Santo Tomás de Aquino. :: ALMEIDA

Usal y Upsa minimizan la pugna por Santo Tomás sin visos de retomar el acto conjunto

Ruipérez critica el inminente decreto para crear Grados de tres años y Galindo pide más debate

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación

SALAMANCA. Pese a pulverizar y hacer añicos una solemne tradición que se remontaba a hace cuatro largas décadas –la celebración conjunta de la festividad de Santo Tomás de Aquino–, las dos universidades salmantinas quitaron hierro al hecho de orquestar y celebrar ayer actos independientes para rendir tributo al patrón de la educación superior. Aunque teóricamente y según marcaba el protocolo, había margen horario suficiente entre ambas ceremonias para que no se solaparan, finalmente el acto académico organizado por la Usal en el Paraninfo de las Escuelas Mayores se extendió más de lo previsto inicialmente y la entrega del extenso listado de premios coincidió con el inicio de la celebración académica que se desarrolló en el Aula Magna de la Pontificia.

El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, redujo a «cuestiones menores de logística universitaria» el hecho de que cada universidad haya optado por celebrar Santo Tomás por su cuenta. Aseguró que existe un clima de cordialidad y unas buenas relaciones entre ambas instituciones académicas y se mostró convencido de que no hay ningún sentimiento de malestar en la Upsa

por el hecho de que ésta no participara en la ceremonia académica del Paraninfo. «Yo no percibo ese malestar», especificó Ruipérez al ser interrogado por los periodistas por las manifestaciones efectuadas en este sentido, días atrás, por su homólogo de la Pontificia, Ángel Galindo.

Precisamente, Galindo minimizó también la controvertida pugna académica surgida en torno a la fiesta del 28 de enero, indicando que se trataba de una cuestión «que no tiene la menor importancia», coincidiendo en este sentido con la línea argumental esgrimida por Ruipérez «Estoy de acuerdo con Daniel», espetó Galindo en sus declaraciones previas al acto académico que tuvo lugar en el Aula Magna. Además, enfatizó que la Upsa continuará trabajando codo a codo con la Usal en frentes académicos comunes, como los vinculados al contexto regional de Castilla y León y por medio de su presencia en la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas. Con todo, lo sucedido ayer no arrojó ningún indicio sobre la posibilidad de retomar en 2016 el tradicional acto conjunto.

Pero no solo la herida abierta por la organización de dos actos paralelos envolvió la efeméride de Santo Tomás de Aquino. Otro espinoso asunto, impregnado de polémica y oposición universitaria desde el mismo momento de su anuncio por el ministro de Educación, José Ignacio Wert –el plan para reducir la duración de los Grados universitarios a

tres años– también avivó las mediáticas comparecencias de los rectores ante los medios de comunicación. Daniel Hernández Ruipérez auguró que se producirán «movimientos» en todas las universidades del país en contra del cambio en el sistema de Grados, si se aprueba, «tal y como está», el real decreto que los regula, un hecho que parece «inminente».

La Pontificia vuelve a reclamar su presencia en el 2018 y Ruipérez está pendiente de Wert

Dichos «movimientos» vendrán ocasionados por la paradójica situación de que una universidad imparta un Grado de cuatro años y, al mismo tiempo, una universidad vecina enseñe el mismo Grado, pero bajo la estructura docente de los tres años.

Ruipérez puso de relieve que el Consejo de Estado ha sido especialmente «crítico» en su informe en relación con este proyecto, que incorpora también la ampliación de los másters a dos años, aunque reconoció que dicho informe no plantea «obstáculos legales» a la iniciativa. El rector explicó que el real decreto no ha «resuelto» ninguna de las incertidumbres que se planteaban en

el ámbito universitario y por ese motivo, confesó sentirse «muy preocupado». En su opinión, no es «conveniente» cambiar el sistema de grados cuando aún «no se ha llegado a evaluar» la implantación de los actuales. Precisamente, el Lunes se reunirá la CRUE para abordar este controvertido plan y en febrero le tocará el turno al Consejo de Universidades.

Por su parte, Ángel Galindo abogó por lograr del Ministerio «una moratoria y más tiempo» para que las universidades puedan hacer «sus propias aportaciones» sobre el decreto, dado que hasta ahora «han participado poco» en el proceso abierto. El rector se mostró espe- ➤



Fotografía de familia de los 17 nuevos doctores que fueron investidos ayer en el Paraninfo. :: ALMEIDA



Los profesores de la Pontificia lucen trajes académicos con motivo del acto institucional celebrado ayer en el Aula Magna. :: ALMEIDA

LAS FRASES**Daniel Hernández Ruipérez**
Rector de la Usal**«El informe del Consejo de Estado sobre el borrador del decreto ha sido muy crítico»****Ángel Galindo**
Rector de la Upsa**«Hace falta una moratoria para que las universidades puedan hacer sus aportaciones»**

➤ ranzado en que si la nueva fórmula «se hiciera bien», se obtendrían «beneficios», para el sistema académico español, equiparando a nuestras universidades con las del resto de Europa.

Sobre el VIII Centenario, Ruipérez explicó que está pendiente de ser recibido por el ministro José Ignacio Wert para analizar el proyecto. Galindo volvió a reivindicar el peso de la Upsa en la magna efeméride, dado que el Estudio salmantino nació en 1818 ligado a las facultades eclesiásticas y a la Iglesia. Retrató aquel contexto medieval que alumbró el nacimiento de la Universidad con una época en la que «no había Bolonia ni globalización». Además, la Usal celebró la investidura de 17 nuevos Doctores y otorgó los premios María de Maeztu 2014 a un amplio elenco de docentes, al igual que las fundaciones universitarias y la Fundación Grünenthal. También se entregaron los premios Iníbsa y de la Cátedra Fijeperva.

El único incidente se produjo cuando el catedrático jubilado de Derecho Administrativo, Enrique Rivero, sufrió un desvanecimiento y tuvo que ser trasladado en ambulancia al Hospital.

«Es imprescindible un pacto de Estado que proteja a la ciencia de los recortes»

Joan Seoane Director de Investigación Traslacional del Vall D'Hebron

El ganador del IV Premio Nacional de Investigación del Cáncer Doctores Diz Pintado considera «muy competitivo» el nivel de la Biomedicina española

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El director de Investigación Traslacional del Vall D' Hebron Instituto de Oncología (VHIO) de Barcelona, Joan Seoane, afirmó ayer que, en investigación biomédica, España se encuentra en un «nivel muy bueno, muy competitivo» a pesar de los recortes sufridos en los últimos años, pero advirtió de que ahora está en un «momen-

to delicado» y todo lo conseguido se podría «perder» si en un futuro no se sigue apoyando la investigación.

Seoane, que recibió en el Paraninfo el IV Premio Nacional de Investigación del Cáncer Doctores Diz Pintado, confesó que cree de forma «fervente» en que la ciencia y la investigación es «importantísima para el desarrollo de un país», y por ese motivo consideró «imprescindible» alcanzar el pacto de Estado que la proteja de los recortes si se quiere conseguir que España sea un «país desarrollado de primera línea».

En cuanto a las líneas de investigación en las que actualmente trabaja, explicó que se centran en abordar los estudios tanto de los mecanismos moleculares implicados en los tumores cerebrales, como de células madre tumorales.

Seoane se mostró «optimista» con los avances conseguidos en los últimos años en lo que a tratamientos frente al cáncer se refiere y recordó que para ver si se avanza, basta con mirar atrás y hace 10 años este conjunto de enfermedades eran «prácticamente incurables», mientras que ahora, aunque no se ha encontrado la cura para todos los tumores, se ha avanzado mucho en algunos específicos. En su opinión, se han dado «pequeños pasos adelante» para conseguir la curación o la cronificación de la enfermedad.

Los tumores cerebrales, dijo, son

de los más agresivos y los científicos se encuentran en un «punto interesante», por el desarrollo tecnológico alcanzado en el ámbito de la secuenciación del ADN. El objetivo es ver cómo se puede atacar a este tipo de tumores y, aunque cada paciente es diferente, se pueden clasificar, generar una lista de marcadores y diseñar fármacos específicos para contrarrestarlos, por lo que reiteró que es «muy optimista» a medio largo plazo en este asunto.

En cuanto al galardón que recibió ayer, Seoane confesó que es un «privilegio y un honor» recibirlo y destacó que le llena de «motivación» para continuar con sus investigaciones. Seoane recordó que, a través de este premio, se reconoce también el trabajo de un equipo multidisciplinar con el que colabora para intentar entender una enfermedad «muy compleja y que es heterogénea». De ahí, la necesidad de ahondar en la medicina personalizada, de precisión, conocida como medicina traslacional.

Por su parte, el director del Centro de Investigación del Cáncer (CIC), Eugenio Santos, destacó que el nombre del premiado de esta edición, junto con los anteriores galardonados, «prestigia» este premio de investigación, porque afirmó que es un «líder mundial» en su área de trabajo y «personifica» la conexión entre investigación básica y clínica, por la que apuesta el CIC.



Los universitarios homenajeados de la Upsa se fotografian junto al rector en el Aula Magna. :: ALMEIDA